



Nutrida delegación participó en a lo menos seis visitas enfocadas en seguridad

¿A qué fueron 10 parlamentarios y cuatro asesores del Ministerio del Interior a España?

Cuatro senadores, seis diputados y exministra Ana Lya Uriarte, entre los viajeros.

Por Marcelo Pinto

“Sobre todo ella, la abogada, era muy diligente, iba tomando nota de todo”. Al diputado republicano **Stephan Schubert** le llamó la atención el celo con que **Lesly Covarrubias**, asesora del Ministerio del Interior, iba registrando exposiciones, preguntas y comentarios durante la visita que una delegación de esa cartera y del Congreso hizo esta semana a España.

El grupo que voló a Madrid fue nutrido. Viajaron cuatro asesores de Interior (Covarrubias, **Ana Lya Uriarte**, **Rafael Collado** y **Alejandro Urquiza**) y 10 parlamentarios: 4 senadores y 6 diputados.

La gira concitó especial atención por el hecho de que en España la delegación fue recibida por el embajador Javier Ve-

lasco (CS), quien durante su gestión ha protagonizado varias polémicas, la última de ellas ligada con temas de defensa.

Pero más allá del encuentro con Velasco, el viaje cobró también figuración por el número de viajeros (15) y por las preguntas que surgieron en torno a la misión. Los parlamentarios tomaron nota de que Interior haya mandado a 4 representantes: Uriarte (exministra y jefa legislativa; Covarrubias, integrante de su staff; Collado, abogado legislativo; y Urquiza, jefe de Crimen Organizado). Pero apoyaron su inclusión en la gira.

“Sin duda que los cuatro funcionarios han hecho su tarea: son exactamente los asesores legislativos que están trabajando (en proyectos clave)”, subrayó el senador **Iván Flores** (DC). “La visión técnica de los asesores será clave en el proceso de indicaciones (en los proyectos)”, coincidió su par **José Durana** (UDI).

Como ellos, el diputado Stephan Schubert (Republicano) aprobó que los cuatro asesores viajaran, pero hizo un matiz: “Era importante que vinieran, son los asesores que entran en el detalle (de los proyectos) y eran cosas a veces de de-

Proyectos ligados con la visita

Según Uriarte, los 4 proyectos vinculados con la visita son: sistema de inteligencia, infraestructura crítica, resguardo de fronteras y “misceláneo” de migraciones. Ministerio de Seguridad, inteligencia económica, RUF y ciber amenazas son otros de los temas para los que el viaje será útil, según Durana, Flores y Schubert. Este último dijo que la gira fue “muy provechosa” y que el número de legisladores fue el “apropiado”.

talle las que veíamos”, dijo. Luego hizo una salvedad: “(Si) hubiera sido yo el encargado, probablemente habría viajado doña Ana Lya con dos personas. Tres pudo haber sido mucho. ¿Pero grosero?, no (...). Las sesiones fueron súper intensas”.

Según el programa, la visita consideró

seis actividades ligadas con temas de seguridad (visitas a los centros de Inteligencia, Infraestructura Crítica, Puestos Fronterizos, y Unidad Antiterrorista, entre ellos), además de citas parlamentarias.

Uriarte: “Días muy intensos”

“Visitamos muchas instituciones asociadas a los temas de seguridad”, corroboró Uriarte anoche, cuando tomaba su avión de regreso a Chile. “Fueron tres días muy intensos y extraordinariamente productivos”, resumió.

Hizo hincapié en que las visitas se relacionaron directamente con cuatro proyectos que están tramitándose en el Congreso (ver recuadro). Y resaltó que de ese modo pudieron “recibir información directa de los responsables de las instituciones respecto de sus diseños institucionales, las evoluciones que han tenido y la gestión que desarrollan”.

La exministra insistió en que ella y los otros tres asesores trabajan “directamente en los temas tratados”. Uriarte viajó en representación del subsecretario Manuel Monsalve, quien se bajó del viaje la semana pasada, por el frente de mal tiempo.